
2019秋加州大学圣芭芭拉分校交流小秋加州大学圣芭芭拉分校交流小结结

2020-12-11	09:38:17

2019年的秋天，我有幸前往加州大学圣塔芭芭拉分校进行学期交换。对于从未去过美国的我来说，这是一次非常有意思的经历，在去
美国之前，我只从美剧中了解到美国人的生活和文化，而在交流之后，我可以自信地说我设身处地地体会到了别样的文化和精彩。			课
程申请一波三折，然而终归选到了喜欢的课	在获得交换资格之后，我和群里的同学就开始定机票，定住宿，申请签证，当然了，还有最
重要的选课。机票并不难，我已早早定好。签证，也按部就班。我错过了申请学校apartment的时限，最后选择了和很多同学一起的
tropicana	gardens，这是学校合作的宿舍。这里倒也省心，有包含每周10餐的meal	plan，吃饭、学习、健身、娱乐都有充分的设
施，也可以时常在自习室里看到熟悉的面孔。一起赶due和做作业也算是很有意思的体验了。但是在选课方面，每个院系的要求都是不
同的。所相同的是他们都要求一定的先修课程，需要将先修课的名称发给他们。院系的严格程度也不同，例如数学系就十分宽松，但是
统计系就较为严格，需要提供成绩单和课程大纲，也会审核课程大纲，判断可以抵消为哪一门课，因为美国大学的同一门课分有等级，
代表了不同的难度。如果想选的课一直没有余量，那么就只能加入waitlist拿code，才能加入课程。我也很有幸有两门课成功排到了。
在选课的过程中，我们也遇到了和对方学校交涉需要拿code的情形，在此也十分感谢可爱负责的Mary老师帮助协调。但终于，我还是
选到了自己满意的课，能够抵消复旦的必修课学分，遇到的课程老师也都非常nice。	美国的课堂最为不同的一点就是，学生们都非常
乐于发表自己的问题和观点。而老师也不会怪他们打断讲课，而是会耐心地回答。每当有什么问题的时候都可以即时提出，保证了同学
能够即时解决问题。不仅如此，老师们无一例外都会有办公时间，能够让同学们过去问问题，甚至闲聊，他们也非常乐于帮助国际学生
解决一些语言上的问题。不得不说，我遇到的老师都非常友善，也非常欢迎学生来办公室进行交流。在学期中我也去到了几位老师的办
公室进行交流，这能够帮助我理解一些没有听懂的问题，并且和老师聊一些有的没的。之前所预想的语言关也没有那么难过，我还是可
以听懂老师们在课上讲的内容，专业词汇虽然一开始不懂，但不断重复之后也可以记住了。			依山傍海，笑口常开	UCSB是一个依山傍
海的地方，这里景致优美，气候温和干旱，我在的时候几乎没有下雨，到入冬之后才会开始下雨。这里的同学都会把cool放在嘴边，它
是一个语气词，听上去倒也像它的原意一样。生活氛围也很愉快，加州人民也很阳光友善。加州虽然气候干旱，却很有一些热带风情。
到处可见的多肉植物长势肥美，十分适合近于沙漠的气候。海滨活动很盛行，例如冲浪、帆船，极目远眺，深蓝的太平洋在眼前，而这
就是UCSB的独有魅力。图书馆也分山的一边和海的一边，能够让同学们在学习的同时，也能看到不错的风景。不得不提，UCSB最著
名的海景厕所也是一绝，可能是校园里景色最好的厕所了吧。UCSB的中国学生也非常多，到处都有中国面孔，也能听到中文，这不禁
让我感叹中国人已经走到了世界各地。	我遇到的当地家庭也很有意思，遇到的美国家庭经常带我们玩，邀请吃晚餐，他们真的对外国学
生非常友善。我们还和他们一起参加了感恩节大餐，体会了异国的风情，吃到了感恩节食物，火鸡，南瓜派，肉汁，蔓越莓酱等，作为
一个有着中国胃的人，说实话刚开始吃确实不太习惯味道，但是美国人大都从小就吃，他们都觉得感恩节食物相当美味。我后来觉得这
也是美国文化中的忆苦思甜的形式，让大家不忘祖先们之前来到美洲大陆是如何艰辛。这种晚餐也是一个交朋友的机会，有各种肤色的
人群，让大家能够了解每个人独特的经历。			旅游的体会	这次交流也给了我们很多旅游的契机，让生活不仅局限于学习，也许旅游也是
学习生活中的一个期待，觉得除了学习还有别的有趣的事。我们一行人有一起组织去圣地亚哥玩，圣地亚哥也是一个海滨城市，有着浓
郁的海滨风情，我们还参观了中途岛海战的航空母舰，不知道现在还在不在开放。我体会到了国内的节日和国外节日的不同，在感恩节
的时候美国的饭店都歇业，大家都回家待着，但是中国的过节就会人声鼎沸。这也是一件让我们万万没想到的事，感恩节竟然找不到饭
店吃饭。后来我们在韩国城的一家烤肉店吃了晚饭，这顿饭吃的很饱，随后去往墨西哥边境的奥特莱斯血拼黑色星期五，体会感恩节购
物。作为一个中国大学生旅行团，这个过程中我们也能够自己规划行程，坐美国的火车，自己去旅行。			这短短的三个月，体会了和原
有生活不一样的生活	这三个月让我体会到了生活还有另外一种可能，在异国我也可以自己料理好自己的生活。这也对我的观念产生了很
大的改变，美国人have	fun的精神不那么功利，生活就是要做一些自己喜欢的事情。因此在面对困难的时候我也会看得开一点，不那么
纠结于得失，也觉得任何体验都是独特的，一切都是最好的安排。	现在在新冠疫情的影响之下，国际交流可能在近期也很难成行了。现
在看来我们也是幸运的一届，能够在一切刚刚好的时候过去和回来，也能够切身体验到很多的东西。但是，我还是对加州的阳光抱有很
高的期待，也许以后我还会去加州，感受更多的精彩故事。在加州的晚霞下，远处的天空显现出瑰丽的色彩，然而大部分却都是深蓝
的。行驶在高速路上，放着音乐，真有一种置身公路片的错觉。这也许就是她独有的魅力吧。			最后，再次感谢学校给了我们这次难得
的机会，能够在新冠疫情到来出行不利之前在国外有所见闻，令我觉得十分幸运。感谢outgoing新浪博客上面的分享，让我看到了很
多出行指导。在国外的时光，我倍感珍惜，每天都在满满的收获中度过，虽然时间不算长，但已足以让我开阔眼界，了解到了国外大学
的情况，学到了很多新的理念和方法，这是十分宝贵的。衷心祝愿复旦国际合作与交流处越来越好。


